

# Cilindro con imágenes e inscripciones zapotecas que registran una conquista del Señor 1 Muerte



- Fecha
- Locativo
- Sujeto
- Verbo
- Jeroglífico de valor desconocido
- Jeroglífico de valor desconocido (probablemente un logograma "CAUTIVO")

Su función es todavía un poco incierta, podría ser que funcionara como soporte para algún otro objeto.

El texto que rodea todo el cilindro sigue la estructura tradicional zapoteca: empieza con un signo del año 2 Terremoto y termina con una bolsa anudada (fin del texto o el jeroglífico para señor o cargo).

Se han identificado a ocho personas por sus nombres calendáricos: 4 Muerte, 7 Caña, 9 Flecha, 5 Nudo, 10 Mazorca, 1 Muerte, 11 Jaguar y 11 Hierba o Escobilla.

Hay también dos topónimos: el superior se refiere a algún lugar del valle de Zaachila-Zimatlán. El nombre del lugar que está abajo tiene elementos semejantes a las estelas de la Plataforma sur de Monte Albán.

Se considera que el texto se lee en columnas de izquierda a derecha hasta terminar en la bolsa anudada. Sin embargo, existe la posibilidad de que se lea por renglones de izquierda a derecha, sugerencia dada por el sentido de todas las figuras que miran a la izquierda y por la aparición de un pez, que se ha propuesto como indicador del sentido del texto.